

M.I.G.D.A.-

Nº 1

# PUCCARÁS

"rescatemos la memoria"



"SOCIALISMO"



"LIBERTARIO"



# NUESTRO SALUDO AL

## FRENTE AMPLIO

= Luego de casi seis años de solicitud, finalmente se plasmó el ingreso de nuestra organización al FRENTE AMPLIO. Esta demora afectó mucho al MIGDA. En lo organizativo y fundamentalmente en crecimiento. Estamos, en algunos aspectos en un "volver a empezar", puesto que jamás nos apartamos de nuestro compromiso inicial de no realizar ninguna actividad hasta que se autorizara el ingreso.

Hay conceptos que, en consecuencia, y respetuosamente debemos reiterar junto al saludo a las organizaciones hermanas y al compromiso dinamizador.

SOMOS UN MOVIMIENTO. "HACEMOS NUESTROS TODOS LOS ACTOS DE LOS MAS SANTOS ORIENTALES. DESDE 1808 CON NUESTRO GENERAL ARTIGAS; CON AQUELLOS MATREROS LIBERTARIOS QUE DIERON EL GRITO QUE NOS DA NOMBRE (...)" Aquí está presente José Gulta, Otorqués, Melchora, Andrésito, Pedro Amigó, Leandro Gomez, Ortis, Aparicio, Pepe Batlle, Domingo Araña, Grauert, Muñoz, Zelmar y todos los que más recientemente han dado lo mejor de su vida por la liberación de nuestro pueblo" A esta enumeración hoy debemos incluir, sin la menor duda, a RAUL SENDIC.

Nos definimos SOCIALISTAS LIBERTARIOS. "Socialistas porque sustentamos la línea socialista, materialista-histórica y dialéctica que asume la profundización del estudio de MARX y ENGELS." "Libertarios porque sustentamos el independentismo latinoamericanista con expresiones marcadas en TUPAC AMARU, JOSE ARTIGAS y el "CRE".

Aún no somos una organización de masas. Y claramente lo hemos expresado. "NO SOMOS UNA ORGANIZACIÓN DE MASAS, SI TENEMOS UNA TEORÍA REVOLUCIONARIA (...) Y EN NUESTRA ESTRATEGIA PRIORIZAMOS, EN ESTA ETAPA, LA FORMACIÓN DE CUADROS" "...la Calidad por sobre la Cantidad" o Entidad"

Tenemos una bandera particular, que nos identifica. Cada vez que nuestras banderas fueron sacadas a la calle (solo se confeccionaron cuatro) motivó la sorpresa y la curiosidad por su diseño. Pero, también, ya fue dicho: "Quede - nuestro sentir representado por la bandera (...) donde se mezclan los colores de los Frentes Liberadores de América Latina con los de la primera bandera ariguista enarbolada en Arerungó"

Todo lo que antecede es la reiteración de fragmentos que fueron elevados a las tres Comisiones de Ingresos por las cuales tuvimos que pasar. Aunque aho-

ra pueda parecer egoísta - tengase en cuenta - Nuestra solicitud de ingreso viene de los tiempos de la clandestinidad (Lo que creó un espíritu particular en nuestro Movimiento)

Hemos mantenido nuestra palabra inicial. Respetamos todos los aspectos reglamentarios. Con un alto precio, es cierto. No realizamos ninguna actividad, no utilizamos el logotipo del Frente Amplio, no identificamos a ningún integrante del MIGDA - salvo los dos que asumieron la representación ante las Comisiones de Ingreso - y todo ello nos desagotó seriamente. Pero fieles al carácter de nuestra organización la palabra empeñada fue cumplida.

Ahora ingresamos, finalmente, y recién empezamos a trabajar.

Y aunque esto no aclara mucho sobre quienes somos, inicia un diálogo. En definitiva pretendemos ser gente humilde y honesta que antepone el interés general a los logros sectoriales. Combatimos el secterismo y el egoísmo político. Defendemos a ultranza la política de Frentes, porque somos, (para repetir una vez más los esquemas acostumbrados por la vida política) "frentistas, frenteamplistas, socialistas y libertarios". Por todo ello nos integramos al Frente Amplio ( por fin !!)

S A L U D Y L I B E R T A D (como firmaba sus cartas el Protector de los Pueblos Libres y Jefe de los Orientales)

## DECLARACION DE CAMPINAS

La deuda externa es la manifestación más destacada, de la actual explotación imperialista; es la usura internacional, ilegítima e ilegal, por cuanto las condiciones de contratación, especialmente la tasa de interés, es fijada y modificada de manera unilateral por la banca internacional y sus gobiernos. Es ilegítima también ya que los pagos realizados por intereses y amortizaciones, lo perdido por concepto de intercambio desigual y la fuga de capitales, supera ampliamente el monto de los préstamos. Por otra parte, considerando el saqueo sufrido desde la dominación colonial, nuestros pueblos han pagado con creces la deuda que hoy se les pretende cobrar.

Tampoco puede olvidarse que la deuda externa actual fue generalmente contratada por regímenes militares y gobiernos civiles sin consentimiento de los pueblos.

## CONGRESO-

### propuesta al FRENTE AMPLIO:

"Montevideo, 2 de junio de 1989"

"Compañeros del F.A.:"

"La Comisión de Estudios Políticos del H.I.G.D.A. considerando el texto de la plataforma política ha decidido presentar ante los organismos internos pertinentes, la siguiente propuesta:"

"**Considerando:** a) Que la deuda externa que el Uruguay posee a la fecha sobrepasa los 6.000 millones de dólares, y que el mayor monto de esa cifra fue contraída por los militares ejerciendo el gobierno de facto, y por ende sin la debida fiscalización ni responsabilidad de organismos de representación de la nación."

b) Que recaer sobre toda la ciudadanía con perjuicios del pago de esa deuda, conguando directa o indirectamente tanto los recurros de todas las familias orientales, como también las posibilidades de un real desarrollo de la economía nacional."

c) Que esa deuda del período de la dictadura fue irrazonablemente contraída pero también avalada por organismos financieros hoy reclamantes."

"**En vista:** Que toda la ciudadanía es perjudicada por algo que tanto las organizaciones políticas como las sindicales poseen pruebas de malversaciones y delitos económicos producto de su utilización."

"**Resolución:** Que debe consultarse al Soberano, por medio del Instituto de Democracia Directa que es el **PLEBISCITO**, acordado por una comisión de estudio específicamente designada y con participación de los electivos políticos, gremiales y sociales. Solo así será MORAL resolver el pago o en su defecto que parte de esa deuda no fue contraída por la nación uruguaya."

"**NOTA:** Todos los pueblos latinoamericanos debaten hoy estos mismos problemas, razón por la cual de prosperar esta propuesta será otro aporte que los uruguayos haremos al resto del continente"



---

Ed. MIGDA: Paysandú 868 ap 13.  
tel: 595 5.86-

---